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ABM Y ENTORNO FINANCIERO  
 

 

Banxico reduce en 50 puntos base su tasa y planea otro 
recorte en marzo  
La Junta de Gobierno de Banco de México (Banxico) recortó la tasa en 50 
puntos base para dejarla en 9.50%, en una decisión tomada por mayoría.  Se 
trata del mayor recorte aplicado por el banco central en cuatro años, se 
convierte en la sexta baja del ciclo de relajamiento monetario que inició en 
marzo del 2024 y completa una reducción de 175 puntos base en la tasa 
desde el máximo de 11.25% al que llegó en diciembre del 2023. En el 
comunicado del primer anuncio monetario del año, los miembros de la Junta, 
estimaron que "hacia delante podrían continuar la calibración de la postura 
monetaria y considerar ajustarla en magnitud similar". La decisión fue 
anticipada por el mercado según la encuesta de Citi. 

EL ECONOMISTA   
 

Anticipan analistas otro ajuste de medio punto en marzo  
Analistas del sector financiero anticiparon que, durante la primera mitad del 
año, el Banco de México (BdeM) continúe con los recortes a la tasa de 
referencia, el instrumento que marca el costo al que se financian las 
empresas y familias en nuestro país. Los especialistas coincidieron en que el 
BdeM continuará con las disminuciones, dado que observa menores 
presiones inflacionarias, al mismo tiempo que algunos prevén otra 
reducción, de la misma magnitud a la anunciada ayer, en marzo. 
"Anticipamos recortes continuos en la primera mitad del año, incluyendo 
otro de medio punto porcentual en marzo, y seguimos proyectando la tasa 
de interés para el cierre de este año en 7.75 por ciento", dijo el área de 
estudios económicos de Banamex. 

LA JORNADA   
 

Inquieta a Banxico política de Trump  
La Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) reconoció que la nueva 
política económica de Estados Unidos ha añadido incertidumbre, lo que 
podría presionar la inflación. Por mayoría decidió reducir en 50 puntos base 
su tasa de referencia para dejarla en 9.50 por ciento, el recorte más grande 
desde 2020. "Los anuncios de cambios de política económica por parte de la 
nueva administración estadounidense han añadido incertidumbre a las 
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previsiones. Su materialización podría implicar presiones sobre la inflación 
en ambos lados del balance. "En adición, los pronósticos están sujetos a los 
siguientes riesgos al alza: persistencia de la inflación subyacente; una mayor 
depreciación cambiaria; disrupciones por conflictos geopolíticos o políticas 
comerciales; mayores presiones de costos; y afectaciones climáticas", 
reconoció el banco. 

REFORMA   
 

Aranceles son un riesgo para la competitividad  
En caso de que la imposición de aranceles se vuelva más persistente hacia 
delante, se corre el riesgo de que el mundo enfrente una menor 
competencia y productividad, así como la falta de incentivos para la adopción 
de tecnología, señaló Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora del Banco de 
México (Banxico). Durante su participación en la Conferencia Chapultepec, 
del Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés), sostuvo que 
también habría efectos adversos a nivel global si la reubicación de 
producción responde a otros factores que no sea la eficiencia de costos. 
Argumentó que el periodo de mayor cooperación comercial fue una 
poderosa fuerza desinflacionaria, y la mayor competencia de los productores 
extranjeros disciplinó el proceso de formación de precios. "Vimos adopción 
de tecnología e innovación y un robusto crecimiento de la productividad que 
condujo a un mayor crecimiento económico y salarial sin presiones 
inflacionistas. Por supuesto, México se benefició de este proceso", indicó. 

EL FINANCIERO   
 

 

Aranceles son malos para empleo, crecimiento e inflación: 
Carstens  
La imposición de aranceles afecta el crecimiento económico y la generación 
de empleo, además, tiene implicaciones negativas sobre la inflación, planteó 
este jueves Agustín Carstens, gerente general del Banco de Pagos 
Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés). "De forma objetiva, podemos 
decir que los aranceles no son buenos para el crecimiento, para el empleo, 
ni para la inflación, es muy difícil ver un caso en el que los aranceles sean un 
buen instrumento sin importar el objetivo con los que se aplican." Las 
declaraciones del ex gobernador del Banco de México (BdeM) se realizaron 
luego de que el sábado pasado el presidente estadunidense Donald Trump 
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anunciara aranceles en contra de todas las exportaciones mexicanas. 
"Veremos qué viene después, pero en este punto es difícil saber a qué 
productos se le pondrán aranceles, cuál es el tiempo de su duración y las 
condiciones." 

LA JORNADA   
 
 

'Inestabilidad política reta a bancos centrales'  
Actualmente, los bancos centrales de las Américas se enfrentan a diversos 
retos para alcanzar la estabilidad de precios y el más relevante será la 
inestabilidad política, aseguró Agustín Carstens, director general del Banco 
de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés). "Uno de los mayores 
desafíos que creo que afectará la conducción de la política monetaria en los 
próximos años es la incertidumbre política. La política comercial es el 
ejemplo más destacado, pero la evolución futura de la política fiscal, la 
regulación y la política de inmigración también plantean muchas 
interrogantes en la actualidad. Además, el contexto geopolítico sigue 
cambiando". 

REFORMA   
 

 

BBVA México destinará más de $116,000 millones para 
financiar vivienda  
Este 2025, BBVA México destinará más de 116,000 millones de pesos para 
financiar vivienda tanto para familias como para desarrolladores. El banco 
detalló que de dicho monto, 76,000 millones de pesos serán para créditos 
hipotecarios, donde se espera colocar más de 38,000 financiamientos, lo que 
representaría un crecimiento superior a 12 por ciento. Por otra parte, 
añadió, 40,000 millones de pesos serán destinados a proyectos inmobiliarios 
y de construcción. Al respecto, Alejandro Cárdenas, director general de 
banca de empresas, gobierno, auto e hipotecaria de BBVA México, destacó 
que el sector inmobiliario es un motor clave para la economía nacional, por 
lo que el banco seguirá impulsando iniciativas que ayuden a las empresas a 
ser más productivas, y a las personas a construir su patrimonio. "BBVA 
México continuará apoyando la demanda sana de crédito ante el potencial 
del sector inmobiliario", dijo. 

EL ECONOMISTA   
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Santander reporta menos utilidades  
Santander México obtuvo ganancias por 28 mil 821 millones de pesos en 
2024, lo que implicó una contracción anual de 0.8 por ciento. Este resultado 
obedeció a mayores reservas para riesgos crediticios y el ingreso 
extraordinario de un año antes por la venta de contratos del negocio 
adquirente, justificó. Tan solo en el cuarto trimestre de 2024 su utilidad neta 
fue igual a 6 mil 561 millones de pesos, 2.4 por ciento menos que el mismo 
lapso de 2023, ante una contracción del margen financiero y a una mayor 
estimación preventiva para riesgos crediticios, según el reporte financiero. 
En 2024 el banco presentó un incremento de 3.4 por ciento en el margen 
financiero, impulsado por su cartera de crédito, que avanzó 3.4 por ciento, 
con 891 mil 326 millones de pesos; y los depósitos que tuvieron un 
crecimiento de 5.4 por ciento, con 929 mil 602 millones de pesos. 

EL FINANCIERO   
 

Sepultan en Morena cobranza vía nómina  
Legisladores de Morena sepultaron de facto el proyecto de dictamen con el 
que se posibilitaría descontar desde la nómina, los créditos que los 
trabajadores hayan solicitado. El presidente del Senado, Gerardo Fernández 
Noroña, virtualmente dio por muerto el proyecto de "cobranza delgada", 
impulsado por el morenista Pedro Haces y el legislador del Verde Luis 
Armando Melgar, tras asegurar que no le veía futuro. El senador Ignacio Mier 
señaló, por su parte, que la Secretaría de Hacienda y la Consejería Jurídica 
de la Presidencia de la República ya estaban revisando el proyecto para 
evaluar sus posibles repercusiones. "Qué bueno que lo está revisando la 
Secretaría de Hacienda, la Consejería Jurídica, para ver las repercusiones y 
también que lo platiquen con la Asociación Mexicana de Bancos (sic)", refirió. 

REFORMA, LA JORNADA, LA RAZÓN  
 

Frenan reforma para embargar nóminas  
Por segunda ocasión en tres años, la reforma que pretende que los patrones 
descuenten directamente de los salarios de los trabajadores el pago de sus 
deudas quedó congelada en el Senado, luego que la Secretaría de Hacienda 
expresara su rechazo, y un grupo de diputados de Morena pidiera a los 
senadores que la frenaran. El miércoles, el presidente de la Comisión de 
Hacienda del Senado, el morenista Cuauhtémoc Ochoa, canceló la 
realización de la sesión que iba a realizar junto con la Comisión de Estudios 
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Legislativos Segunda, para aprobar la minuta que autorizar quitar el dinero 
del salario del trabajador para que pague sus deudas. Pero ese mismo día, 
desde la mañana, se despertaron las alertas en el interior del propio Morena, 
porque en el año 2022, cuando esta reforma fue aprobada por la Cámara de 
Diputados, el entonces Presidente de la República dijo que no estaba de 
acuerdo. 

EXCÉLSIOR   
 

 
 

Coppel acelera su crecimiento digital con una inversión de 
$4,400 millones en 2025  
Grupo Coppel anunció una inversión de $14,200 millones de pesos para 
2025, de los cuales $4,400 millones estarán destinados a la transformación 
digital de la empresa, con el objetivo de mejorar la experiencia de compra 
de sus clientes, fortalecer su ecosistema omnicanal y optimizar su operación 
logística y financiera. La transformación digital de Coppel también impactará 
su rama financiera. Parte de la inversión se destinará al desarrollo de nuevas 
soluciones para BanCoppel, con mejoras en su back-end tecnológico y en su 
aplicación móvil, facilitando el acceso a servicios financieros y la solicitud de 
crédito desde cualquier dispositivo. Esta modernización responde a una 
creciente demanda de servicios digitales y refuerza el compromiso de la 
empresa con la inclusión financiera en México. 

EL FINANCIERO   

Operan fraudes a nombre de Tala  
Si le han ofrecido un crédito ya aprobado a nombre de la app de préstamos 
personales Tala, podría ser una estafa. Defraudadores están suplantando la 
identidad de Tala para engañar a las personas mediante mensajes de texto, 
WhatsApp y aplicaciones falsas con la contratación de un crédito, alertó la 
Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 
Financieros (Condusef). "¡No caigas en engaños! No confíes en mensajes de 
'crédito aprobado' sin solicitud previa", exhortó la Condusef en un 
comunicado publicado ayer. Los estafadores operan de esta manera: 
primero envían mensajes SMS o WhatsApp, en los que le dicen al usuario 
que tiene un crédito aprobado y le piden descargar una app falsa en iOS 
denominada "Crédito Felices Tala Préstamos". Esa app está diseñada para 
confundir a las víctimas y obtener sus datos personales, detalló Condusef. 

REFORMA   
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Mercado Pago observa mayor digitalización del efectivo a 
través de TPVs  
La tecnológica financiera, Mercado Pago, ha alcanzado los 20,000 puntos de 
acceso para el ingreso y retiro de efectivo en cadenas y pequeños comercios 
por medio de Terminales Punto de Venta (TPVs), con este crecimiento 
observan una mayor digitalización del dinero. La Institución de Fondos de 
Pago Electrónico (IFPE) detalló que del dinero que se encuentra dentro de la 
red, 51% corresponde a ingresos de los usuarios y el restante 49% a retiros. 
Además, indicaron que 60% de estos puntos son cadenas como 7-Eleven, 
Soriana, Circle K. Mientras que el resto de los puntos son pequeños negocios 
como tiendas de abarrotes, papelerías y ferreterías que utilizan la TPV de la 
tecnológica. 

EL ECONOMISTA   
 

Inversión en startups en México crece 16%  
La inversión en startups mexicanas alcanzó 970 millones de dólares en 2024, 
monto que representó un crecimiento del 16 por ciento respecto al año 
anterior, informó la Asociación Mexicana de Capital Privado (AMEXCAP) 
durante el VC Day 2025 en Nueva York. "La industria de venture capital en 
México sigue consolidándose como un motor clave para la innovación y el 
crecimiento económico", señaló la asociación. La inversión acumulada en 
startups en los últimos 22 años ha ascendido a 12 mil 300 millones de 
dólares, con 170 fondos activos, lo que posiciona al venture capital como la 
estrategia con más vehículos de inversión dentro del capital privado en 
México. Además, durante 2024 se registraron 66 salidas, acumulando con 
ello un total histórico de 4 mil 400 millones de dólares en desinversiones. 

EL FINANCIERO   
 

 
 

ABM: nuevos grupos y 7 vicepresidentes  
(...) Julio Carranza, presidente de BanCoppel y de la Asociación de Bancos de 
México, logró el consenso para cambiar los estatutos de la ABM. Los 51 
bancos que la integran estarán ahora divididos en 3 grupos en lugar de 4 y 
para que todos los grupos tengan una mayor participación se ampliará a 7 el 
número de vicepresidencias. En el Grupo A estarán los bancos mexicanos 
medianos y pequeños con dos vicepresidencias y se da por hecho que una 
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será Tom Ehrenberg, director general de Ve por Más. Antonio del Valle, 
presidente del banco y de Grupo Mexichem impulsó a Ehrenberg como 
sucesor de Julio Carranza, pero su problema es que nunca ha sido 
vicepresidente de la ABM. De hecho habrá que darle seguimiento porque en 
dos años cuando termine el periodo de Emilio Romano, CEO de Bank of 
America, será un fuerte candidato para presidir la ABM. El Grupo B estará 
integrado por los 7 bancos más grandes del país, los sistémicos y tendrán 3 
vicepresidencias. Una de ellas será siempre el BBVA que dirige Eduardo 
Osuna porque es el banco más grande del país. Y en el Grupo C estarán los 
bancos extranjeros que no realizan operaciones de retail en México y 
tendrán también 2 vicepresidencias. La duda es si después de que se hizo 
público el veto a Martínez Ostos para presidir a la ABM aceptará seguir como 
vicepresidente de este grupo. Ojalá sí porque tiene una amplia experiencia 
(...)  

24 HORAS, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés   
 

 

Banqueros: se busca presidente; Banxico, el bajón de tasa  
Viene la inscripción de candidatos para suplir a Julio Carranza como 
presidente de la Asociación de Bancos de México. A veces, como en esta 
ocasión, el candidato que todos daban por bueno… se cae. Parece ser el caso 
de Raúl Martínez-Ostos, director de Barclays, que, a pesar de su 
conocimiento y consensos en el gremio, no llegó (…) ¿Qué pasa con los otros 
banqueros, los de bancos de gran tamaño de riesgo sistémico? Están hasta 
el tope de carga laboral y simplemente no pueden llevar adelante todo el 
trabajo de la ABM. Por ejemplo, Eduardo Osuna, hoy por hoy el 
representante del mayor banco, BBVA, está repleto de trabajo con el tamaño 
que ha alcanzado el banco. Hoy, BBVA representa el 30% del sistema 
bancario, de ese tamaño (...) Hank-Ramírez, no, gracias; Felipe tampoco; 
Arce… también en AL. ¿Carlos Hank o Marcos Ramírez? Están en lo suyo, 
tratando de mantener Banorte como el segundo banco con mayores activos. 
Felipe García, director de Santander, es más operativo y, a pesar de que el 
banco ha ido bien, a Felipe no se le ve mucho por la ABM, a diferencia de 
Héctor Grisi, hoy el número 2 de Santander, sólo después de Ana Botín. Todo 
el mundo conoce a Jorge Arce, buen banquero, eficiente, con carisma, pero 
HSBC le dio las funciones para América Latina y la agenda llena (…)  

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste   
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"Romper el techo de cristal"   
 "Romper el techo de cristal" es eliminar las barreras que impiden a las 
mujeres tener acceso a puestos de liderazgo, para lo cual se necesita pasar 
del discurso a los hechos; por ello, la ABM, encabezada por Julio Carranza, 
creó el Grupo de Mujeres Líderes en la Banca, que será liderado por Regina 
García Cuéllar, la primera directora de la Asociación de Bancos de México en 
su historia y que cuenta con más de 25 años de experiencia en los sectores 
de banca, telecomunicaciones y energía. Se acompañará de Mariuz Calvet, 
presidenta de la Comisión Ambiental, Social y de Gobernanza de la ABM; 
Lyssette Bravo, coordinadora del Comité de Diversidad e Inclusión, y Tamara 
Caballero, directora de Banco Multiva. 

EXCÉLSIOR, columna El Contador   
 
 
 

La pelea por la nómina de los trabajadores  
Son ya más de tres años en que esta iniciativa va y viene, y es que los 
intereses y el gran negocio que representa hace que sean muchos los 
interesados en que la llamada reforma de la cobranza delegada para los 
créditos de nómina se convierta en ley (...) Actualmente millones pueden 
tener acceso a un crédito al recibir su nómina en una institución financiera, 
el problema real de esta iniciativa es que en los estados y municipios es 
donde principalmente siguen siendo víctima de abusos de empresas 
conocidas como "nomineras", que coludidas con los funcionarios, dan 
créditos con tasas de interés abusivas, todo porque los trabajadores no 
reciben toda la información de cuánto realmente les cobran, pero cómo se 
los dan de manera casi inmediata, aceptan el financiamiento (...)  

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus   
 
 

Pensilvania. Santander da becas para estudiar inglés  
Santander México, que preside Felipe García Ascencio, junto con la 
Universidad de Pensilvania, lanzó la segunda edición del Curso Santander 
USA Summer Experience-Penn, que ofrece 90 becas para estudiar inglés 
presencial de inmersión lingüística y cultural en el campus de la ciudad de 
Filadelfia (…) ** El conglomerado de empresas de seguros Grupo Peña 
Verde, que preside Enrique Zorrilla Fullaondo, adelantó que Fernando 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250207/118915e-2e6b716.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250207/11891a7-2e6b7b2.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250207/Nvo_211372499_7438.pdf


Francisco Miguel Álvarez del Río concluirá su ciclo como director general de 
la subsidiaria General de Seguros, y en su lugar quedará Juan Manuel 
Friederich López (...) ** Con la idea de fortalecer la estructura organizacional 
de su casa de bolsa, Value Grupo Financiero creó dos direcciones generales 
adjuntas en las que incorporó a Humberto Cabral González y Alejandro Elek 
Hansberg (…)  

MILENIO DIARIO, columna Inversiones   
 
 

¿Es malo estar en el buró de crédito?  
La respuesta es simple: no. Juan Luis Ordaz, director de Educación Financiera 
de Banamex, explica que el buró es una herramienta que refleja cómo una 
persona ha enfrentado diversas obligaciones crediticias a lo largo de su vida. 
"Así, entre mejor haya sido el cumplimiento de éstas será mucho más sencillo 
obtener montos de crédito más altos y con mejores condiciones". Refiere 
que el buró es como una boleta de calificaciones, la cual por definición no es 
buena ni mala, sólo es el documento que refleja el desempeño académico 
de un estudiante. "El buró de crédito recopila el historial crediticio de todo 
aquel que ha solicitado un préstamo a alguna institución financiera formal o 
tiene contratado algún servicio, y cómo ha hecho frente a los pagos". 

EXCÉLSIOR, artículo Tu Dinero de Karla Ponce   
 

Calibrar será la política ¡si Mr. Trump no nos la aplica!  
Aún después del ajuste de 50 puntos base a la tasa de referencia del Banco 
de México, decidido por cuatro votos a favor (…) Y uno en contra (…) La tasa 
de política monetaria o tasa nominal de 9.5%, sigue siendo más del doble de 
la inflación actual (…) De hecho, el comportamiento observado de las tasas 
reales exante (con inflación futura) y expost (con inflación pasada) desde 
2022 a la fecha es tan alta, que coincide con el observado entre 1997-2000 
(…) Tras el incremento de la inflación en México poscovid-19, la tasa de 
inflación anual más alta fue la de 2022 de 7.9%, y la tasa nominal o de 
referencia monetaria alcanzó 11.25% en marzo de 2023 (…) De ahí que la 
palabra utilizada "calibrar", tanto en el documento de política monetaria de 
2025 presentado al Congreso por Banxico (…) Lo único que podría jugar en 
contra de la "calibración monetaria", que implica llevar la tasa real a niveles 
promedio de 2.6%-2.8% (…) Por arriba de inflación para periodos de 
incertidumbre, serían tres factores: un choque negativo para el crecimiento 
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económico por un arancelazo de Trump por su previsible impacto en menor 
producción y empleo (…)  

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado   
 

En pausa  
Con la llegada de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos, se 
pusieron en pausa los procesos que estaban abiertos en materia laboral, por 
lo que aún es incierta la política que seguirá en la materia. Cabe recordar que 
en los últimos días de la Administración de Joe Biden, se dieron a conocer 
varios paneles laborales. Se trata de conflictos laborales que no se 
resolvieron bajo el Mecanismo de Respuesta Rápida previsto en el T-MEC y 
que se ponen a discusión en un panel conformado por expertos de México, 
Canadá y Estados Unidos, para que ellos determinen la solución a presuntas 
violaciones a los derechos de los trabajadores (…) ** Peña Verde, grupo 
mexicano dedicado a la gestión de riesgos, hará un cambio en su estructura 
organizacional. El próximo 31 de marzo, Fernando Francisco Miguel Álvarez 
del Río concluirá su ciclo como director general de la subsidiaria General de 
Seguros, cargo que ocupará Manuel Friederich López una vez que lo apruebe 
el Consejo de Administración. Friederich tiene una trayectoria de más de 40 
años en la industria de seguros, banca y planeación estratégica en compañías 
como American International Group (AIG), Banco G&T Continental y Sabadel 
Actuarios Consultores. Grupo Peña Verde es un conglomerado de empresas 
relacionadas con las industrias de seguros y reaseguros, con presencia en 
países como Argentina, Chile, Estados Unidos, México, Reino Unido entre 
otros (…)  

REFORMA, columna Capitanes   
 

Cuadra: corrió, llego a base y votó   
** Nos cuentan que Gabriel Cuadra García prácticamente salió corriendo tras 
rendir protesta ante el Pleno del Senado de la República que lo ratificó como 
subgobernador del Banco de México (Banxico). Si bien la reunión de política 
monetaria sigue siendo por enlaces virtuales, Cuadra ya tenía todo listo para 
participar en la primera sesión de 2025. Nos platican que sus colegas lo 
felicitaron por su nombramiento y le dieron la bienvenida. Así pudo exponer 
sus razones por las cuáles se debería flexibilizar más el apretón monetario y 
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por eso votó por bajar la tasa en medio punto, algo que ya había adelantado 
en su comparecencia ante la Comisión de Hacienda del Senado (...)  

EL UNIVERSAL, columna Desbalance   
 
 

Herramienta clave de expansión   
El arrendamiento puro se ha convertido en una herramienta estratégica para 
que empresas de todos los tamaños puedan crecer sin comprometer su 
liquidez, al ser un esquema que permite adquirir maquinaria, equipo 
industrial, vehículos o bienes productivos necesarios para operar, sin 
necesidad de desembolsar grandes cantidades de capital inicial. Un caso 
destacado en este mercado es el de Active Leasing, que dirige Javier Muñiz. 
Se trata de una firma mexicana, con 17 años de experiencia y una cartera de 
más de 2 mil 500 millones de pesos (...)  Respalda su operación con 
instituciones clave como Bancomext, Nafin y NADBank, lo que refuerza su 
solidez y confiabilidad como uno de los mejores intermediarios financieros 
no bancarios del país. En lugar de asumir deudas masivas o comprometer su 
capital, las compañías pueden optar por un esquema más dinámico que les 
permita enfocarse en crecer, invertir en otros proyectos y optimizar sus 
recursos. Active Leasing y otras firmas del sector están demostrando que 
este modelo no es solo una solución financiera, sino una herramienta para 
construir el futuro de las empresas y, por ende, de la economía nacional.  

EL FINANCIERO, columna De Jefes   
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO  

 

Exigen frenar reforma a Infonavit  
Bancadas opositoras en el Senado urgieron a frenar la reforma a la Ley del 
Infonavit a fin de hacer los ajustes necesarios que eviten la afectación a los 
ahorros de los trabajadores. El miércoles, empresarios y líderes del sector 
obrero advirtieron que, de aprobarse la reforma, se pondrían en riesgo 350 
mil millones de pesos, pues la legislación que analiza el Senado no contempla 
mecanismos de supervisión de esos fondos. En una jornada de 
incertidumbre, las comisiones que iban a dictaminar la minuta no pudieron 
sesionar por falta de quorum. El presidente del Senado, Gerardo Fernández 
Noroña, prometió que el dictamen se discutirá en el pleno el próximo 
martes. El senador panista Enrique Vargas hizo un llamado a Sheinbaum a 
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frenar su iniciativa y dejar de jugar con el patrimonio de las familias 
mexicanas. El legislador reprochó que otros proyectos morenistas, como el 
Gas Bienestar, la aerolínea Mexicana o la "megafarmacia", no han cumplido 
con lo que se prometió inicialmente. 

REFORMA   
 

Aplaza Senado debate sobre Ley del Infonavit  
Por falta de quórum fue cancelada la reunión de las comisiones unidas de 
Reordenamiento Urbano y Vivienda, y de Estudios Legislativos del Senado 
para discutir la reforma a la Ley del Infonavit. Aunque dichas comisiones 
cuentan con una mayoría de legisladores de Morena, que junto con sus 
aliados puede lograr el quórum, en esta ocasión no fue así. Incluso el 
presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, dijo desconocer por qué 
no se presentaron sus compañeros. El vicecoordinador de Morena, Ignacio 
Mier, mencionó que no se logró el quorum, porque "ha estado agitado el 
inicio del periodo, pero la sesión está convocada para el martes; esperamos 
que hacia la tarde del propio martes se le dé primera lectura y el miércoles 
tengamos Ley del Infonavit". La presidenta Claudia Sheinbaum rechazó que 
la reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) ponga en riesgo los recursos de los beneficiarios. 

MILENIO DIARIO   
 

 

Descartan afectación a ahorros de trabajadores  
Luego de que las comisiones unidas del Senado postergaron la discusión de 
las leyes secundarlas de la reforma al Infonavit, porque no asistieron 17 
senadores de Morena, PT y Verde, la presidenta Claudia Sheinbaum negó 
que ésta ponga en riesgo el ahorro de los trabajadores, y aseguró que se 
combatirá la corrupción. "Es falso este planteamiento de que, como dice el 
PAN, se van a usar los fondos de los trabajadores para quién sabe qué cosa; 
los fondos están ahí, permanecen, ahí están, ahora se va a construir vivienda, 
va a haber transparencia y no va a haber corrupción. Es el objetivo de esa 
ley", sostuvo. En su conferencia de prensa matutina, cuestionó que los 
representantes del sector patronal y sindical hayan cambiado de opinión, 
cuando se habían reunido con la secretaría de gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez, para discutir el dictamen, y habían aceptado los cambios a la ley. 
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Sheinbaum afirmó que la reforma contempla la regulación por parte de la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). 

EXCÉLSIOR   
 

Tres bajas al hilo en la confianza del consumidor  
El consumidor mexicano arrancó pesimista 2025. El indicador de la confianza 
del consumidor comenzó el año con mayores preocupaciones sobre la 
situación económica futura de los hogares y del país, así como el incremento 
de precios, acumulando tres periodos a la baja, revelaron datos del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El sentimiento del mexicano, 
medido a través del Indicador de Confianza del Consumidor (lcc), se ubicó en 
46.7 puntos en enero, su nivel más bajo en 15 meses, lo que representó una 
caída de 0.3 puntos respecto a mes previo, el tercer retroceso consecutivo. 
Así, los datos que arrojó la encuesta Nacional sobre la Confianza del 
Consumidor a 2 mil 336 viviendas urbanas a nivel nacional, que elaboran en 
conjunto el Inegi y el Banco de México, reflejaron que los consumidores 
inician el año con preocupaciones económicas hacia el futuro, tanto para el 
país como para los hogares; arrastrando las señales de debilidad que se 
registraron en los últimos dos meses de 2024. 

LA JORNADA   
 

Incertidumbre comercial pega a planes de inversión  
El regreso de Donald Trump a la Casa Blanca pone en riesgo los flujos de 
inversión local y foránea en el país a causa de la incertidumbre por su 
amenaza de imponer un arancel de 25% a las exportaciones mexicanas, que 
se aplazó por 30 días tras un acuerdo con la presidenta Claudia Sheinbaum. 
Según analistas y representantes de organismos empresariales, el panorama 
es incierto ante la posibilidad de que se adelante la revisión del Tratado entre 
México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Especialistas de Banamex 
refirieron que en noviembre la inversión fija bruta creció 0.1% mensual, y en 
términos anuales cayó 0.3%. "Hacia adelante, proyectamos que la inversión 
seguirá desacelerándose. Esto por los efectos de las altas tasas de interés, la 
finalización de las obras insignia de la administración anterior, la 
incertidumbre en la relación con EU y las modificaciones recientes al marco 
jurídico", explicaron. "Proyectamos un crecimiento de 3.8% para 2024 y una 
caída de 2.7% para 2025". 

EL UNIVERSAL   
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¿Qué Afore tiene más ahorro voluntario?  
Al cierre de 2024, la Afore con mayores aportaciones voluntarias fue XXI 
Banorte, con un saldo de 57 mil 946.6 millones de pesos, 33.3% superior al 
monto reportado en diciembre de 2023 cuando llegó a 43 mil 442.4 millones 
de pesos. En segunda posición se ubicó Profuturo, con 45 mil 646.1 millones 
de pesos, 30.6% más que un año antes, en tanto que en tercera posición se 
colocó Sura, con 36 mil 277.3 millones de pesos, 14.7% menos que en 
diciembre de 2023. 
 

EXCÉLSIOR  
  
 

Lo que debes saber si quieres contratar un plan personal 
para el retiro  
Aunque la mayoría de personas siempre pensamos la tercera edad como 
algo lejano, el retiro es una etapa que llegará y es necesario planificarlo para 
vivir sin preocupaciones en nuestros últimos años de vida. Los trabajadores 
formales tenemos derecho a una Afore, donde se va un porcentaje de 
nuestro sueldo bruto y genera rendimientos para poder tener una pensión 
al retirarnos. Esa pensión dependerá de los diferentes montos que 
recibamos como sueldo a lo largo de nuestra vida laboral y del tiempo que 
hayamos trabajado. En muchas ocasiones esa pensión no es suficiente pues 
durante los 40 o 50 años que dura la vida laboral de una persona puede 
haber periodos donde el sueldo sea bajo, se trabaje informalmente, se tenga 
un negocio propio o se tenga que hacer un retiro de la cuenta Afore. Ante la 
necesidad de una pensión más cuantiosa, la alternativa que existe en el 
mercado es contratar un fondo de ahorro para el retiro privado con alguna 
aseguradora o institución bancaria. 
 

EL ECONOMISTA   
 

 

Tiempo extra para el aguacate  
Desde hace algunas semanas, los mercados financieros han mostrado 
inestabilidad tras la entrada a la presidencia de los Estados Unidos de Donald 
Trump y la firma de múltiples decretos que pusieron en riesgo la relación con 
sus principales socios comerciales, incluyendo a México. En específico, el 
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anuncio de la imposición de aranceles de 25% a las exportaciones mexicanas 
causó un fuerte impacto en nuestro tipo de cambio. Sin embargo, los 
mercados financieros son difíciles de descifrar y es posible que muchos 
mexicanos se preguntaran ¿cómo incidirá esta política arancelaria en mi día 
a día?  

EXCÉLSIOR   
 

Cemex gana 12% en Bolsa tras reportar utilidades récord  
El mercado premió los resultados financieros del cuarto trimestre de 2024 de 
Cementos Mexicanos (Cemex). Sus acciones ganaron 12.43%, a 13.75 pesos, en 
la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), tras reportar en línea con lo esperado por 
el consenso, además de utilidades récord y expectativas optimistas para 2025. 
Los resultados, dijo la cementera regiomontana, estuvieron marcados por 
mayores costos fijos aunado al decremento en ventas, pero la utilidad alcanzó 
un nivel récord gracias a una menor tasa efectiva de impuestos y a ganancias 
por desinversiones de activos. Con la ganancia en Bolsa este jueves, Cemex 
sumó 23,035 millones de pesos en su valor de mercado, para totalizar 208,380 
millones. Incluso, sus papeles alcanzaron su mejor rendimiento desde el 31 de 
marzo de 2020, cuando subió 13.59 por ciento. 

EL ECONOMISTA   
 

Prevé ASF auditar Dos Bocas y Tren Maya  
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) prevé revisiones a diversas obras 
realizadas por el expresidente Andrés Manuel López Obrador, con el objetivo 
de evaluar el uso de los recursos públicos. Dentro de las auditorías 
programadas en el Programa Anual de Auditorías para la Fiscalización 
Superior de la Cuenta Pública 2024, Pemex figura con múltiples revisiones, 
particularmente en el desarrollo de la Refinería Olmeca en Dos Bocas, 
Tabasco. Se auditarán los contratos de los seis paquetes de construcción y 
los ingresos y egresos de este megaproyecto. Otro de los puntos clave será 
la revisión de contratos en campos petroleros estratégicos como Cantarell, 
Comalcalco, Ixachi y Quesqui, así como la gestión de la deuda de la empresa 
productiva del Estado. El Tren Maya, uno de los proyectos insignia del 
gobierno anterior, tendrá más de 10 auditorías para evaluar el cumplimiento 
en la construcción de distintos tramos, desde Palenque hasta Cancún, así 
como la edificación de infraestructura accesoria, como talleres y hoteles en 
Calakmul. 

EL ECONOMISTA   
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Volaris sustituiría a La Comer en selecto grupo de la BMV  
La Comer, una cadena de supermercados, podría ser la emisora candidata a 
dejar la muestra del índice de referencia S&P/BMV IPC y ser reemplazada por 
Volaris, la mayor aerolínea de bajo costo en el país, de acuerdo con cálculos 
de analistas de Monex Casa de Bolsa. Los resultados finales del rebalanceo 
serán anunciados el viernes 7 de marzo y entrarán en vigor a partir del lunes 
24 del mismo mes. La Comer acumula una caída de 20% en los últimos 12 
meses de cotización, en tanto que Volaris acumula un alza en el mismo 
periodo de 25 por ciento. La empresa minorista mexicana entró a la muestra 
del S&P/BMV IPC en septiembre del año pasado en sustitución de Elektra 
quien había sido suspendida por la Bolsa Mexicana de Valores. Por su parte, 
Volaris regresaría al IPyC tras su salida en el rebalanceo que se realizó hace 
un año. 

EL ECONOMISTA   
 

Peso avanza ante recorte de tasas del Banxico  
El peso mexicano se tomó ayer un respiro y reportó una recuperación, tras 
confirmarse el recorte de tasas del Banco de México, y ante el debilitamiento 
generalizado del dólar. De acuerdo con los registros del Banco de México, el 
tipo de cambio cerró en 20.4612 unidades, lo que implicó una apreciación 
de 0.46 por ciento. "El peso fue beneficiado por la especulación en torno al 
recorte de tasas de Banxico, considerando el apoyo que implicaría sobre la 
economía, tras evaluar las últimas cifras económicas", indicaron analistas de 
Monex. 

EL FINANCIERO   
 
 

Película completa  
Ayer fue una de las pocas veces en las cuales se ha visto a la presidenta 
Claudia Sheinbaum un poco molesta, cuando aseguró que los 350,000 
millones de pesos que piensa destinar el Infonavit a crear una constructora 
están seguros y que no hay ningún problema. Parecería que la Presidenta 
sólo está viendo un árbol, el que le platican Octavio Romero y Alfonso 
Ramírez Cuéllar, y no el bosque que implica el sector vivienda, así que el 
Padre del Análisis Superior ha decidido plantear qué es lo que está 
sucediendo. El exdirector de Pemex se ha montado en el tren de asegurar 
que había una gran corrupción en el Infonavit y que las reformas planteadas 
terminarían con los actos ilícitos (…) El punto neurálgico es que más 
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trabajadores tengan acceso a más y mejores viviendas, manteniendo la 
seguridad de sus aportaciones (…) Durante el proceso de esta ley, la 
Presidenta les pidió a los representantes de la iniciativa privada, 
específicamente a la Coparmex y a la Concamin, que presiden Juan José 
Sierra y Alejandro Malagón, al igual que a líderes obreros, como Francisco 
Hernández Juárez, que se reunieran con la secretaria de Gobernación y la 
consejera jurídica para analizar el tema (…)  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo   
 

Gasolina, precio máximo  
Viene el precio máximo a la gasolina. El gobierno mexicano y los expendios 
de gasolina afinan los últimos detalles. La próxima semana se hará el anuncio 
oficial (...) El propósito central es que los dueños de gasolineras se ajusten a 
un margen de ganancia (se está calculando el nivel) y evitar que algunos 
obtengan ganancias de hasta 6 pesos por litro. La esencia del acuerdo es 
alcanzar un compromiso semejante al alcanzado para el paquete Contra la 
Inflación y la Carestía (Pacic) cuyo propósito es estabilizar el precio de una 
canasta básica de 24 productos. El gobierno de Claudia Sheinbaum integró 
un grupo de trabajo en el que participan la Secretaría de Energía encabezada 
por Luz Elena González Escobar, Pemex dirigido por Víctor Rodríguez Padilla, 
la Profeco de Iván Escalante, la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente 
(ASEA) dirigida por Armando Ocampo Zambrano y las Comisiones Nacional 
de Energía y de Energía (...)  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares   
 

Energía: Gobierno limita privados al 29%  
El plan de expansión energética presentado por la Secretaría de Energía, Luz 
Elena González, finalmente reveló la cuantía y magnitud de los proyectos 
específicos que tendrá la Comisión Federal de Electricidad de Emilia Calleja 
de aquí al año 2030. Se añadirán 29 mil 74 MW a la capacidad instalada 
actual, que es de 92 mil 14 MW. En total, en el año 2030, México tendrá una 
capacidad instalada de 121 mil 88 MW, incluyendo la capacidad actual, los 
proyectos por concluir iniciados por la administración de Andrés Manuel 
López Obrador y los nuevos proyectos del gobierno de Claudia Sheinbaum. 
Es un crecimiento de 31 por ciento respecto de la capacidad actual (…) Esta 
cifra dista mucho del 46 por ciento que el gobierno había dicho que 
permitiría generar al sector privado. Es posible que la contabilidad de la CFE 
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no sea tan purista y que la CFE esté contabilizando como participación 
privada en generación también a los proyectos de inversión mixta, así como 
los desarrollos privados con producción exclusiva para CFE. Así podría 
llegarse a la proporción anunciada por AMLO y por la presidenta Sheinbaum 
(…)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota   
 

 

El consumo, el 'superhéroe' del 2025  
La economía mexicana parece estar escribiendo un guión digno de 
Hollywood para 2025. Con una incertidumbre global que amenaza con 
robarse el show, el consumo de los hogares emerge como el protagonista 
inesperado, listo para salvar el día. Representando el 71 por ciento del PIB, 
este personaje no solo es robusto, sino también astuto: tiene trucos bajo la 
manga para mantener a flote la actividad incluso en aguas turbulentas (...) 
En enero se crearon 73 mil 167 nuevos empleos formales, lo cual suena 
bien… hasta que vemos el panorama completo. Comparado con el año 
anterior, el crecimiento fue de apenas 0.8 por ciento, la cifra más baja desde 
los días oscuros de la pandemia. Es como si el tren avanzara, pero a paso de 
tortuga (como el Maya). Lo positivo es que sigue moviéndose; lo 
preocupante es que, si esta tendencia continúa, podríamos ver un 
descarrilamiento en los próximos meses (...)  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana   
 

 

Y ahora, la 4T va por las telecomunicaciones  
Con el aval de la presidenta Claudia Sheinbaum, Morena avanza en la 
redacción de una nueva Ley Federal en Materia de Telecomunicaciones y 
Radiodifusión, con la que se busca fortalecer en la participación y 
recaudación del Estado mexicano en dicho sector y afianzar a la flamante 
Agencia de Transformación Digital como ente regulatorio. De acuerdo con 
los avances del proyecto a los que tuvo acceso esta columna, .el texto en 
realidad no se trata de una nueva ley, sino de modificaciones a la que está 
vigente actualmente y que se busca ajustar a los cambios constitucionales 
aprobados en el Congreso de la Unión a finales del año pasado, con los que 
se decretó la desaparición de órganos autónomos como el Instituto Federal 
de Telecomunicaciones (…) Más adelante, en el Artículo 35 se dicta el 
otorgamiento directo de concesiones comerciales a entes públicos, algo que 
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estaba prohibido en el Artículo 28 de la Constitución y que quedo ambiguo 
tras las recientes reformas de Morena. El caso es que, con la "nueva ley" se 
acabó el trato diferenciado en cuestión de comercialización de manera que 
los privados tendrán en su terreno competidores con tendencia a convertirse 
en monopolios (…)  

EL UNIVERSAL, columna Historia de NegoCEOs de Mario Maldonado   
 
 

En la mira, Tribunal de Disciplina Judicial  
Si el electorado quiere un adelanto de cómo quedará el nuevo Poder Judicial, 
debe revisar las listas del Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo. Este 
comité estuvo integrado por Arturo Zaldívar, Javier Quijano, Vanessa 
Romero, Mary Cruz Cortés e Isabel Inés Romero, que a diferencia del 
Legislativo y el Judicial, salieron airosos. Ayer le adelanté que cuando inicien 
las renegociaciones del T-MEC, entre marzo y abril, un tema que estará en la 
mesa es la Reforma Judicial de Andrés Manuel López Obrador que ya tiene 
un 80% de avance (…) La creación del Tribunal de Disciplina Judicial será el 
primer blanco del gobierno de Donald Trump porque lo ven como una 
instancia inquisitoria, que someterá a los impartidores de justicia. Tras la 
renuncia del Comité del Poder Judicial y el desastre del Legislativo en lo que 
fue su proceso de selección, la Presidencia que encabeza Claudia Sheinbaum 
terminó ordenando el proceso. Sin tropiezos políticos, la lista presidencial 
muestra capacidad organizativa, ante una reforma que parecía imposible de 
ejecutar y que al final está sacando el ex ministro Zaldívar (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5ta Transformación de Darío Celis Estrada  
 

 
 
 

ENTORNO POLÍTICO  
 

 

Fiscalía de EU pide eliminar a cárteles; "serán borrados de 
la faz de la tierra"  
La Fiscalía General de Estados Unidos, que encabeza Pam Bondi, decretó un 
plan para "la eliminación total" de los cárteles y organizaciones criminales 
transnacionales. En un memorándum, Bondi afirmó que Estados Unidos 
debe aprovechar todos los recursos de justicia y fortalecer a los fiscales para 
eliminar la amenaza que significan las organizaciones criminales a la 
soberanía nacional. La estrategia plantea que los líderes del narco se incluyan 
en crímenes capitales, como terrorismo, extorsión y delitos continuos de 
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empresa criminal. Para criminales de bajo nivel, se evitará la persecución 
penal y se priorizará la deportación si carecen de estatus migratorio legal. El 
llamado Zar de la frontera, Tom Homan, aseguró que el presidente Donald 
Trump no dudará en utilizar al ejército estadounidense si los cárteles 
mexicanos atacan a sus tropas en la frontera. 

EL UNIVERSAL   
 

Hasta pena de muerte busca EU para capos y operadores  
La Fiscalía General de Estados Unidos anunció una serie de medidas 
enfocadas a lograr la "total eliminación de cárteles y organizaciones 
criminales transnacionales", que incluyen dirigir los recursos para perseguir 
a los capos y procesarlos por cargos que ameriten la pena de muerte. "Esta 
política requiere un cambio fundamental en la mentalidad y el enfoque. 
Debemos hacer más que simplemente tratar de mitigar los enormes daños 
que estos grupos causan en EU. No es suficiente frenar el flujo de drogas 
mortales, como el fentanilo, que estas organizaciones distribuyen en el país", 
sentenció la nueva fiscal Pam Bondi. Su directriz coincidió con la aprobación 
en la Cámara de Representantes de la Halt Fentanyl Act (Ley Alto al Fentanilo) 
que, al igual que la ley antimigratoria Laken Riley, contó con el voto de 98 
demócratas y ahora solo resta su aprobación en el Senado. 

MILENIO DIARIO   
 

Caerá la ira de Trump si cárteles de México atacan: zar 
fronterizo  
El zar de la frontera, Tom Homan, aseguró ayer que la administración de 
Donald Trump no dudará en utilizar al ejército si los cárteles mexicanos 
atacan a las tropas estadunidenses en la frontera sur. Homan comentó que 
sus soldados "necesitan protegerse", y se enviará una advertencia a los 
cárteles si algún soldado estadunidense resulta herido: "la ira del presidente 
Trump caerá. Tiene la capacidad de borrarlos de la faz de la Tierra", expresó 
en el programa ABC News Live. Responsabilizó a los medios de comunicación 
por las filtraciones que "obstaculizaron" una operación a gran escala en un 
suburbio de Denver, cuyo objetivo era el grupo criminal venezolano Tren de 
Aragua. El Departamento de Defensa informó que 10 de los enviados a la 
Bahía de Guantánamo, en Cuba, eran miembros de la agrupación. 
 

LA JORNADA   
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Descarta Sheinbaum pedir presencia de la DEA  
A pregunta expresa, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró ayer 
que no permitirá mayor participación de la agencia antidrogas (DEA) de 
Estados Unidos en México, y que en la llamada que el lunes sostuvo con 
Donald Trump no se planteó el tema. "No. Imagínense que hubiera yo pedido 
más presencia de la DEA en nuestro país. Hablamos de coordinación", atajó 
en la mañanera de Palacio Nacional. Dijo que el titular de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE), Juan Ramón de la Fuente, le informó que con 
Marco Rubio, secretario de Estado de Estados Unidos, tuvo una conversación 
"para ver cómo serán estos grupos de coordinación". 

LA JORNADA   
 

México afina táctica contra armerías  
Ante el reciente acuerdo de la presidenta Claudia Sheinbaum con el 
mandatario estadounidense Donald Trump de trabajar para evitar el tráfico 
de armas de alto poder a México, la Cancillería indicó que fortalece su 
estrategia legal y da seguimiento a las demandas contra vendedores y 
fabricantes del país vecino. Pablo Arrocha, consultor jurídico de la Secretaría 
de Relaciones Exteriores (SRE), se reunió con el presidente de Global Action 
on Gun Violence, Jonathan Lowy, y con el abogado Steve Shadowen, 
representantes legales de México en las dos demandas contra fabricantes y 
vendedores de armas en Estados Unidos. Como parte de la estrategia para 
el combate al tráfico ilícito de armas, el Gobierno de México presentó una 
primera demanda en Boston, Massachusetts, contra ocho empresas 
fabricantes y distribuidoras de armas en 2021, bajo el gobierno del 
expresidente Andrés Manuel López Obrador, y con Marcelo Ebrard como 
canciller. 

EL UNIVERSAL   
 

4 de marzo, decisivo para México en combate a tráfico de 
armas  
La batalla judicial emprendida por el Gobierno de México desde hace cuatro 
años contra las armerías causantes de miles de muertos en México, al 
venderles armas a los cárteles del narcotráfico, dio este jueves un paso más, 
al anunciarse la fecha para la audiencia sobre el litigio en la Corte Suprema 
de Estados Unidos, agendada para el próximo 4 de marzo. En seguimiento a 
las indicaciones del canciller Juan Ramón de la Fuente, el consultor jurídico 
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de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Pablo Arrocha, se encuentra en 
Washington D.C. para supervisar la preparación de la audiencia en la máxima 
corte de EU, como parte de la demanda presentada por el Gobierno de 
México ante una corte federal de Massachusetts. Arrocha sostuvo una 
reunión de trabajo con el presidente de Global Action Against Gun Violence, 
Jonathan Lowy, y el abogado Steve Shadowen, representantes legales de 
México en las dos demandas contra fabricantes y vendedores de armas en 
EU. 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

Ve la Patrulla Fronteriza una baja de 90% en cruces ilegales  
El director de la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos, Michael Banks, 
aseguró que hay una disminución de casi 90 por ciento en los cruces ilegales 
desde el 21 de enero, un día después de la llegada de Donald Trump a la Casa 
Blanca, al tiempo que los procesos penales contra aquellos que son 
detenidos aumentaron 52 por ciento. El funcionario estadunidense dijo en 
entrevista con Fox News que la llegada del republicano a la Casa Blanca ha 
sido beneficiosa para la agencia migratoria, así como la designación de Kristi 
Noem en Seguridad Interna. 

MILENIO DIARIO   
 

Plantea funcionario revisar las reglas de origen del T-MEC  
El nominado por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, como 
representante comercial, Jamieson Greer, declaró en su audiencia de 
confirmación ante el Senado que plantea revisar las reglas de origen del 
Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). "Debemos revisar 
de cerca asuntos como las reglas de origen para asegurarnos de que terceros 
países, o países extranjeros que nos preocupan, no se beneficien o 
aprovechen, inadvertida o deliberadamente del acuerdo a expensas de EU y 
de nuestros socios", dijo Greer ante el Comité de Finanzas del Senado. Greer 
dijo que la idea de Trump de imponer un arancel universal a todas las 
importaciones debería estudiarse para ver si reduciría el déficit comercial de 
Estados Unidos. También declaró que revisaría si China, junto a México y 
Canadá, están cumpliendo los acuerdos comerciales que alcanzaron con EU 
en el primer mandato de Trump. 

EL UNIVERSAL   
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Cae el fiscal de Morelos y van por Cuauhtémoc Blanco ahora  
El Congreso de Morelos, de mayoría morenista, destituyó la tarde de ayer -
con 16 votos a favor y cuatro en contra- a Uriel Carmona Gándara como fiscal 
general del estado, por haber cometido faltas graves y no cumplir con los 
requisitos de permanencia en el cargo, entre otras cosas al haber estado 
vinculado a proceso en diversas ocasiones "por presuntos delitos 
relacionados con su desempeño". La remoción del funcionario se concretó 
en sesión ordinaria a petición de la titular del Poder Ejecutivo, la morenista 
Margarita González Saravia, a través de un documento enviado a la 
presidenta de la Mesa Directiva de la 16 Legislatura, Jazmín Solano, por parte 
Héctor Javier García, jefe de la oficina de la gubernatura. 

LA JORNADA   
 

Ve Monreal en proceso posible móvil político  
Aunque aseguró que su bancada actuará conforme a la ley y la justicia, el 
coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, deslizó la 
posibilidad de un motivo político detrás de la denuncia en contra del 
diputado Cuauhtémoc Blanco. "Morena apoya la ley, la justicia siempre y no 
adelanto vísperas, porque entiendo muy bien los motivos que existen a veces 
de carácter político y a veces de carácter tergiversado. No quiero adelantar 
nada, hasta que llegue la denuncia y que haga el estudio completo la 
comisión pertinente, pero Morena siempre estará con la ley, la justicia", 
afirmó. El presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara de 
Diputados, el morenista Hugo Eric Flores, garantizó el debido proceso ante 
la solicitud de desafuero. En 2023, Flores, entonces dirigente del Partido 
Encuentro Social, anunció su rompimiento con Blanco, a quien culpó del 
fracaso de esa fuerza política en Morelos, al tratar de imponer a su hermano, 
Ulises Bravo, en la dirigencia estatal. 

REFORMA   
 

Rechazan en la Corte candidatos de tómbola  
La Suprema Corte de Justicia rechazó ayer las candidaturas que le propuso el 
Senado para la elección judicial, y que fueron seleccionadas a partir de una 
tómbola. El Pleno revisó el tema en sesión privada y, según fuentes judiciales, 
no se alcanzaron los ocho votos requeridos por la Constitución para avalar 
alguna de las 955 candidaturas que envió el Senado, luego de la insaculación 
que realizó por orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial Federal 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250207/1188ed2-2e6b31b.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250207/11890f7-2e6b642.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250207/Nvo_Plano_211372528_17197.pdf


(TEPJF). Sin embargo, el líder senatorial, Gerardo Fernández Noroña, dijo que 
los aspirantes seleccionados por la Cámara alta sí aparecerán en la boleta de 
la elección de junio. El morenista recordó que los aspirantes, antes de ser 
insaculados, fueron avalados por la misma Corte. "Esos van a ser los 
candidatos, quieran o no quieran, pero además son sus candidatos, ellos los 
procesaron; lo único que nosotros hicimos fue la insaculación en los casos en 
que procedía, que fueron minoría", señaló el legislador federal. 

REFORMA   
 

Ordena TEPJF al Senado corregir errores del sorteo para la 
elección judicial  
Los errores cometidos en el Senado durante las insaculaciones de los 
aspirantes a diversos cargos del Poder Judicial que estaban en los listados 
finales de idoneidad, rebotaron en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF), el cual resolvió más de 400 impugnaciones sobre este 
proceso. En determinados casos ordenó al Senado hacer correcciones, pues 
se equivocó al asignar candidaturas que no fueron las solicitadas por los 
concursantes, sorteó a aspirantes que por ser los únicos en la lista ya no 
tenían que pasar por la insaculación y en otros no incluyó la tercera dupla 
que estaba contemplada en las listas finales. Tras la serie de fallas cometidas 
por la Cámara durante el proceso de insaculación del pasado 30 y 31 de 
enero, el TEPJF dio la razón en ciertos casos a las personas inconformes; sin 
embargo, fuentes del mismo tribunal señalaron que las listas finales no 
sufrirán cambios, porque los comités de evaluación ya concluyeron su 
trabajo y no hay manera de que hagan los ajustes. 

LA JORNADA   
 

SCJN aplaza discusión sobre suspensión de reforma judicial  
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aplazó para el jueves 13 de 
febrero la discusión del proyecto del ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, 
que ordena al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
acatar las suspensiones contra la implementación de la reforma judicial. Las 
ministras Yasmín Esquivel Mossa, Lenia Batres Guadarrama y Loretta Ortiz, 
afines a la Cuarta Transformación, solicitaron a Ortiz Mena dejar en lista el 
asunto, toda vez que se encuentra corriendo el plazo de nueve días para que 
la Sala Superior del TEPJF rinda su informe sobre este tema. 

EL UNIVERSAL   
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"Falso", que fondos del Infonavit corran riesgo: Sheinbaum  
Es falso que las reformas a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) impliquen un riesgo para los 
recursos del organismo, aseguró ayer la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo. Aclaró que al contrario de lo que han afirmado algunos 
representantes sindicales y empresariales, los fondos del instituto y de los 
trabajadores están asegurados y que la nueva legislación garantizará mayor 
transparencia y combate a la corrupción. Rechazó los señalamientos hechos 
el miércoles por las confederaciones Regional Obrera Mexicana y Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex), así como otras organizaciones 
respecto a que los cambios dejarán una falta de mecanismos de supervisión 
de lo que invertirá el instituto en construir nuevas casas, lo que según ellos 
pondría en riesgo 350 mil millones de pesos de su presupuesto, de un total 
de 800 mil millones en dinero circulante. 

LA JORNADA   
 
 

Aceleran diseño de chips  
La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la creación del Centro Nacional de 
Diseño de Semiconductores Kutsari, con la colaboración de científicos 
mexicanos, quienes podrán desarrollar nuevos diseños de este tipo de 
dispositivos y disminuir las importaciones de Asia. En su conferencia de 
prensa matutina, la jefa del Ejecutivo informó que participarán científicos 
mexicanos de instituciones públicas de educación superior. Aseguró que en 
el país podrán desarrollarse nuevos diseños de este tipo de dispositivos, y 
podrán patentarse de acuerdo con estándares internacionales que protejan 
la innovación, a partir de modificaciones a la Ley Federal de Protección a la 
Propiedad Industrial (LFPPI) que enviarán al Congreso de la Unión. 
Sheinbaum destacó que el desarrollo de los semiconductores es parte del 
Plan México, el cual tiene el objetivo que se fabriquen más productos en el 
país con la colaboración de la iniciativa privada nacional y de inversiones 
extranjeras. 

EXCÉLSIOR   
 

...Y corregirán iniciativa de transgénicos  
Aunque fue enviada desde el pasado 21 de enero a la Comisión Permanente, 
la iniciativa para prohibir la siembra del maíz transgénico será sometida a 
una revisión, anunció ayer la presidenta Claudia Sheinbaum. Reforma publicó 
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que este 5 de febrero México retiró formalmente la prohibición a la 
importación de maíz transgénico, como parte del panel que perdió en el 
marco del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Con lo 
que se deja sin efecto la restricción a las importaciones de maíz transgénico 
de consumo humano y la sustitución gradual del grano para uso industrial y 
alimento pecuario desde Estados Unidos que emitió la administración de 
Andrés Manuel López Obrador. 

REFORMA   
 

Se busca participación privada no onerosa en hospitales: 
Sheinbaum  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo subrayó que buscan un esquema de 
inversiones mixtas para el manejo de hospitales y poner fin a los convenios 
de asociación pública-privada que establecieron gobiernos anteriores a la 4T 
y que resultaban muy onerosos para el Estado. Ayer en la mañanera del 
pueblo, explicó cómo operaban: "Antes, para no endeudar al gobierno, se le 
decía al privado: 'tú endeúdate, tú construyes, tú operas y yo te pago cada 
año'". El problema es que "esos contratos de largo plazo eran demasiado 
onerosos para el Estado, y lo son todavía por los que quedan, porque ahí 
cargan el interés de haber pedido un crédito de manera privada y la 
operación (porque) normalmente suben muchísimo los costos de lo que en 
realidad es". 

LA JORNADA   
 

Tamaulipas recibe apoyos federales  
El gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal; el secretario de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva, y 
directivos de Canadian Pacific Kansas City (CPKC), inauguraron el puente 
ferroviario internacional Patrick J. Ottensmeyer, que duplicará el 
intercambio comercial entre México, Estados Unidos y Canadá. Con una 
inversión de 100 millones de dólares y tecnología más avanzada, la obra 
convierte a Nuevo Laredo en la única ciudad fronteriza que cuenta con dos 
puentes ferroviarios internacionales. Tras un recorrido a bordo del tren El 
Mexica, hasta la línea divisoria entre los dos Laredos, en donde se realizó el 
corte del listón inaugural, Villarreal afirmó que desde Tamaulipas se fortalece 
y moderniza la conectividad que se pone a disposición del comercio 
internacional.                                                                            EL HERALDO DE MÉXICO   
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Invierten más de 40 mdp en campaña para evitar consumo 
de fentanilo  
En la impresión de millones de folletos, carteles, espectaculares y la difusión 
de videos dentro del Metro de la Ciudad de México, el Gobierno de México 
ha invertido en los últimos tres años más de 42 millones de pesos en 
campañas en contra del consumo de fentanilo. La mañana del pasado 7 de 
enero, en su conferencia de prensa, Claudia Sheinbaum presentó la campaña 
preventiva, nacional y permanente, "Aléjate de las drogas. El fentanilo te 
mata", la cual tiene como objetivo evitar el consumo de esta droga entre los 
jóvenes a través de la información y de la educación. En mayo del año 
pasado, la Secretaría de Gobernación (Segob) invirtió 250 mil pesos en el 
servicio de post-test para la campaña de prevención de consumo de drogas 
como fentanilo, crystal, inhalantes, cocteles, crack y xilacina. 

EL UNIVERSAL   
 

Refuerzan militares Tabasco  
Para reforzar la vigilancia en Tabasco, una entidad azotada por la violencia 
causada por grupos delincuenciales, el Gobierno Federal envió 300 militares 
más. Estos se suman a los 180 que fueron enviados en enero pasado, lo que 
implica que este 2025 la seguridad en la entidad ha sido engrosada por la 
Federación con 480 efectivos castrenses. El reforzamiento fue agradecido 
por el gobernador morenista del estado, Javier May. "Damos la bienvenida a 
300 elementos más del Ejército Mexicano que vienen a reforzar las tareas 
por la paz y seguridad a nuestro estado, en el marco de la Estrategia de 
Seguridad para Tabasco. Agradecemos el respaldo a nuestro pueblo de la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y la Secretaría de la Defensa Nacional", 
expuso ayer en sus canales oficiales. 

REFORMA   
 

Ordenan asesinatos desde penal  
El asesinato de dos elementos de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC) habría sido orquestado desde el interior del Centro de 
Readaptación Social del Estado de Tabasco (Creset), utilizando a un taxista, 
quien es buscado por corporaciones policiacas. De acuerdo con la línea de 
investigación que sigue la Fiscalía General del Estado (FGE) de Tabasco, estas 
ejecuciones fueron ordenadas por Óscar "H", alias La Mosca, líder de un 
grupo criminal y quien se encuentra en prisión. Tras las jornadas de violencia 
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que han dejado en los últimos seis días más de 36 muertos, y para reforzar 
la estrategia de seguridad en Tabasco, 300 elementos de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) arribaron a Villahermosa para sumarse a las 
tareas del Operativo Olmeca. 

EL UNIVERSAL   
 

Mueren 3 policías en ataque de monstruos  
La madrugada de ayer jueves fueron atacados a balazos policías municipales 
de Queréndaro; según los primeros reportes, tras el ataque murieron tres 
elementos y dos más quedaron heridos. Información confirmada por fuentes 
policiales aseguran que los delincuentes se trasladaron mediante vehículos 
con blindaje artesanal conocidos como monstruos. Apenas el pasado martes 
se registró otro ataque a los uniformados tras atender un reporte de 
presunto un secuestro de personas, el cual dejó sólo daños materiales, 
también reportaron la aparición de los vehículos con blindaje artesanal. 

EXCÉLSIOR   
 

Asaltan al convoy de Salomón Jara  
El equipo de la coordinación de giras del gobernador, Salomón Jara Cruz, fue 
blanco de un intento de robo en la carretera Reforma-Ayotzintepec, en la 
región Cuenca del Papaloapan, informó el gobierno del estado. Según el 
comunicado oficial, el incidente ocurrió alrededor de las 18:30 horas de ayer 
jueves y se trató de un intento de robo; posteriormente, agentes 
ministeriales se desplazaron al punto del reporte e integraron la carpeta de 
investigación correspondiente. Extraoficialmente trascendió que un 
comando que se desplazaba en una camioneta disparó al vehículo del staff 
del gobernador, lo que derivó en una persecución por elementos de la 
Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana del estado. 

EXCÉLSIOR   
 

Localizan restos del último minero de El Pinabete tras más 
de 2 años de búsqueda  
Autoridades federales informaron que después de 918 días de intensas 
labores, se localizaron los restos del último de los 10 mineros que quedaron 
atrapados en la mina El Pinabete el 3 de agosto de 2022, en Sabinas, 
Coahuila. De manera conjunta la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC), la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la Fiscalía General del Estado de 
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Coahuila informaron que "en la galería GSN6 Norte, se visualizaron los restos 
óseos correspondientes al décimo y último minero atrapado en ese pozo 
carbonífero". Además, para localizar y luego recuperar los restos de los 
mineros que quedaron atrapados, tuvieron que construir tapones y pantallas 
impermeables para controlar las filtraciones de agua de minas contiguas y 
secar las galerías, extrayéndose 6 mil 227 millones de litros de agua mediante 
bombeo continuo. 

LA JORNADA   
 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL  
 

 

Aumentarían aranceles precios de seguros en EU  
Los estadounidenses no importan seguros de Canadá, México o China, pero 
aun así podrían volverse más caros para los consumidores y las empresas en 
medio de la incertidumbre arancelaria. Las aseguradoras advierten que los 
aranceles sobre diversos bienes podrían aumentar los costos generales que 
pagan las aseguradoras, lo que podría obligarlas a traspasar los costos en 
forma de primas más altas. Los automóviles, cuya fabricación involucra 
complejas cadenas de suministro internacionales en las que los 
componentes cruzan fronteras, podrían aumentar en costo hasta 3 mil 
dólares cada uno en promedio, dijo la Asociación Estadounidense de Seguros 
de Accidentes de Propiedad (APCIA). Las aseguradoras tienen que pagar para 
reemplazar o reparar autos, empresas y viviendas, y los precios más altos 
debido a la inflación, ya sea provocada por los aranceles o por otras causas, 
a menudo las llevan a traspasar los mayores costos a los consumidores. Es 
más probable que el seguro de automóvil personal se vea afectado, pero los 
automóviles comerciales y otras líneas de seguros también. 

REFORMA   
 

Trump desbarata baja de tasas en armonía con Fed  
La amenaza de guerra comercial de Donald Trump abre una brecha aún 
mayor entre los bancos centrales más grandes del mundo, ya que la Reserva 
Federal de Estados Unidos detuvo los recortes en las tasas de interés incluso 
cuando las preocupaciones sobre el crecimiento pesan sobre otras 
economías. El Banco de Inglaterra se convirtió en el organismo central más 
reciente en recortar el costo del endeudamiento este año, bajando la 
tasabancaria en un cuarto de punto, para ubicarse en 4.5 por ciento. El Banco 
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Central Europeo (BCE) y el de Canadá ya redujeron los costos de 
endeudamiento este año y dejaron la puerta abierta a nuevas reducciones 
en medio de preocupaciones de que una guerra comercial con Estados 
Unidos pueda afectar el crecimiento. Los analistas de Citi señalaron que 
incluso si la Unión Europea llegara a imponer un arancel de represalia de 10 
por ciento a las importaciones que no son del sector de energía de EU, 
tendría un impacto al alza muy pequeño de 0.05 puntos porcentuales en la 
inflación subyacente de los precios al consumidor. 

MILENIO DIARIO   
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Mercados 
INDICADORES FINANCIEROS 

 Información al cierre del jueves 06 de febrero de 2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↑52,674.79 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 1,104.6 

VARIACIÓN EN %: 2.14 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.85 20.95 CEMEX CPO 12.43 

 

Dólar 

interbancario 

20.44 20.45 GIGANTE * 7.04 

 

Dólar canadiense 14.30 14.31 FRES * 6.25 

 

Euro 21.28 21.28  

 

Libra esterlina 25.52 25.53 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 CONVER A -15.00 

 Q * -5.94 

SITES1 A-1 -4.19 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓44,747.63 

NASDAQ ↑19,791.99 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 55,900.00 62,700.00 Anterior Actual 28 Días 9.65 

 

Centenario 67,500.00 75,900.00 8.379108 8.380170 91 Días 9.54 

 

Plata onza libre 670 805     

 

 PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 

$70.75 dólares por barril 

BRENT                   
 

$74.38 dólares por barril 

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

10.2977 10.3280 

  


